Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes 11^{ème} dimanche après la Trinité Temps de l'Eglise 20 Aout 2023

Textes proposés

Cantiques

Romain 11.13-32 Matthieu 15. 21-28

Venez le Célébrer 237
Oh Prend mon âme 602
Confie à Dieu ta route 616
Écoute, entends la voix de Dieu 239
Plonge-moi dans ta rivière d'amour
Seigneur nous arrivons 214
Grandes et merveilleuses

Traduction Nouvelle Bible Français Courant

MOMENT MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

Bien-aimés, soyez les bienvenus en ce Jour de Fête, pour notre paroisse, parce que aujourd'hui nous accueillons Samuel, qui va rendre témoignage de sa foi en Jésus Christ et par cet acte de foi, il sera confirmé aussi dans l'alliance de son Baptême.

Avec lui, avec sa famille, recevez de la part de Dieu, la joie, la grâce, la paix dans votre cœur et dans votre vie.

Dieu nous accueille et se réjouit de nous voir réunis. Avant que nous ne le cherchions, il nous a cherchés, Avant que nous ne le connaissions, il nous a connus, Avant que nous ne venions ici, il nous a convoqués.

Je vous invite à vous lever et entrer dans sa présence par nos chants et nos louanges

Spontané 201: https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t'offrir la louange de nos cœur.

Alléluia, Alléluia.

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t'adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE

Louons le Seigneur notre Dieu

Que la richesse de Dieu est immense!

Que sa sagesse et sa connaissance sont profondes!

Qui expliquerait ses décisions ? Qui comprendrait ses projets ?

Comme le déclare l'Écriture :

« Qui a connu la pensée du Seigneur ? Qui a pu être son conseiller ?

Qui lui a donné le premier quelque chose, pour recevoir de lui un paiement en retour ? » Car tout vient de lui, tout existe par lui et pour lui.

À Dieu soit la gloire pour toujours! Amen. (Romain 11. 33-36)

Cantique 237: Venez le Célébrer https://youtu.be/AWuHdp2Dy44

PRIERE DE REPENTANCE

Assuré de l'amour de Dieu en Jésus Christ, reconnaissons notre péché.

Père, nous nous sommes égarés en voulant marcher sur les chemins que tu n'avais pas tracé pour nous :

Comme les hommes de Babel, nous avons voulu « faire notre nom » alors même que nous pouvions le recevoir de toi ; nous nous sommes épuisés dans cette tâche et nous y avons piétiné notre prochain.

Comme le fils prodigue, nous avons cru que notre liberté n'était possible que loin de la maison paternelle ; nous nous sommes trouvés esclaves de tous les faux dieux que nous avons construis à notre image.

Père, renouvelle en nos cœurs les paroles d'alliance que tu as prononcé sur nous le jour de notre baptême; rends-nous la joie de notre salut afin que, réconciliés avec toi, et avec nous-mêmes, nous puissions devenir à nouveau disponibles pour te louer et pour te servir, dans la liberté et dans l'amour. Amen

Spontané: 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d

Seigneur reçois, Seigneur pardonne notre misère et nos péchés. Et ce pardon que tu nous donnes, enseigne-nous à le donner.

Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi, ait pitié ait pitié de moi.

DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON

Ecoutons avec confiance l'annonce de la grâce de Dieu

Quand le fils prodigue retourne vers son père après une longue errance, il lui dit :

Je ne suis pas digne d'être appelé ton fils, accepte-moi comme un de tes serviteurs.

Le Père ouvre les bras, accueille l'enfant qu'il a tant attendu, et lui répond :

Tu n'es pas mon serviteur, tu es mon fils bien aimé.

Oui, Dieu est un père qui accueille et qui pardonne. Aujourd'hui, il nous redit ce qu'il n'a cessé de répéter depuis le jour de notre baptême :

Je t'ai appelé par ton nom depuis le commencement de ton histoire. Je t'ai formé des profondeurs de la terre et je t'ai tissé dans le sein de ta mère. J'ai gravé ton nom dans la paume de ma main . Je te grade une infinie tendresse et je prends soin de toi. J'ai mis en toi toute ma joie.

Après cette parole de grâce, je vous invite à vous lever et chanter notre joie et reconnaissance

Spontané: 279 Aec https://video.link/w/hnivd Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus! Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur, je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

VOLONTÉ DE DIEU

Écoutons la volonté de Dieu pour nous, selon (Esaïe 56.1-6)

Voici ce que le Seigneur déclare : « Respectez le droit, pratiquez la justice, car le salut que j'apporte est proche et ma justice est sur le point de se révéler.

2 Heureux sera celui qui fait ce que j'ai dit, qui s'y tient fermement, qui observe le sabbat sans le profaner et s'interdit de faire quelque mal que ce soit ! » 3 Il ne faut donc pas que l'étranger qui s'est attaché au Seigneur aille s'imaginer : « Le Seigneur m'exclut sûrement, à l'écart de son peuple. »

L'eunuque ne doit pas non plus se dire : « Je ne suis qu'un arbre sec. »

4 Car voici ce que le Seigneur déclare : « Si un eunuque observe mes sabbats, s'il choisit de faire ce qui m'est agréable, s'il demeure fermement attaché à mon alliance, 5 alors je lui réserverai, sur les murs de ma maison, un emplacement pour

son nom. Ce sera mieux pour lui que des fils et des filles. Je rendrai son nom éternel, rien ne l'effacera.»

6 Quant aux étrangers qui se sont attachés au Seigneur pour l'honorer et pour l'aimer, pour être ses serviteurs, le Seigneur déclare : « S'ils respectent le sabbat sans le déshonorer, s'ils demeurent fermement attachés à mon alliance, 7 alors je les ferai venir sur la montagne qui m'appartient, je les remplirai de joie dans ma maison de prière, j'accueillerai avec faveur les divers sacrifices qu'ils m'offriront sur l'autel. Car ma maison sera appelée "une maison de prière pour tous les peuples". Amen.

Pour aller à la confirmation, je vous invite à vous lever pour chanter cantique 602 : Oh Prend mon âme https://youtu.be/UlmA 297mkU

Nous sommes heureux d'accueillir maintenant Samuel Vergnol, qui demande la confirmation de l'alliance de son baptême.

Je demande à Samuel de se lever.

Samuel, avec les catéchumènes, nous avons essayer de cheminer à la lumière de l'Écriture. Nous l'avons lue ensemble, nous avons médité sur la Parole de Dieu, nous avons cherché, nous nous sommes laissé questionner. Aujourd'hui tu t'engage à répondre à l'appel de notre Seigneur Jésus-Christ. Celui qui t'a appelé est fidèle.

Écoutons maintenant la volonté de Jésus-Christ pour son Église selon l'évangile de Matthieu 28.20

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Officiant(e):

Cher Samuel, tu as entendu la parole de Dieu. Elle est devenue pour toi une bonne nouvelle, une Parole vivante qui est Jésus le Christ. Il te connaît par ton nom et t'accueille sans condition. Pour toi s'accomplit cette parole de l'apôtre Paul qui dit : «Nous aimons Dieu parce qu'il nous a aimés le premier ».

Tu veux bien t'approcher Samuel?

- Que demandes-tu Samuel?
- Je demande la confirmation de l'alliance de mon baptême
- Avec l'Eglise, veux-tu reconnaître que Jésus Christ est notre Seigneur et notre sauveur ?
- Oui Jésus Christ est mon Seigneur et mon sauveur
- Samuel, Dieu te confirme dans l'alliance de ton Baptême. Amen

Témoignage de Samuel

EXHORTATION DU CATECHUMENE

SAMUEL, tu as reçu le signe de la grâce de Dieu.

En proclamant que Jésus-Christ est le Seigneur, tu t'es placé avec nous sous son autorité. Tu appartiens à son Église.

Avec nous, tu es invité à prendre part à la vie spirituelle, cultuelle et matérielle de l'Église qui t'accueille aujourd'hui.

Tu es convié à nourrir ta foi par la lecture de la Bible et la prière, par la participation au culte et à la Cène.

Tu es encouragé à mettre au service des autres les dons que tu as reçus et à participer à la vie de l'Église.

Dans ta faiblesse, Dieu mettra sa force, il sera ta joie et ta paix.

EXHORTATION DE L'ASSEMBLÉE

Frères et sœurs, vous êtes témoins de la foi et de l'engagement de Samuel.

L'amour de Dieu est toujours premier, le Seigneur est fidèle, sa profession de foi nous l'a attesté.

Nous qui avons été baptisés, nous qui sommes enfants de Dieu par la foi en Jésus-Christ, mort et ressuscité pour nous, nous accueillons dans notre Église Samuel comme notre frères.

Vous qui êtes sa famille spirituelle, vous l'entourerez de votre affection et le soutiendrez par votre prière.

Vous serez ainsi pour lui des témoins de l'amour de Dieu.

Que Dieu vous soit en aide.

REMISE D'UN LIVRE OU D'UN OBJET SIGNIFICATIF

Prise de parole

Cantique 616: Confie à Dieu ta route (1,2) https://youtu.be/1cYyQiTKGtl

PRIERE AVANT LA ECTURE DE LA BIBLE

Nous prions Dieu avant de lire les Écritures, afin qu'elles deviennent pour nous Parole de vie.

Père, nous pouvons t'appeler ainsi parce tu nous as parlé,

Parce que des croyants nous ont transmis leurs expériences et leurs témoignages. Parfois, tu nous parais lointain, silencieux, mais nous avons entendu parler de toi et nous savons que nous sommes importants pour toi.

Nous te remercions d'avoir comblé toi-même la distance qui nous sépare de toi, en nous donnant Jésus Christ.

Tu nous l'as dit dans ce livre que nous appelons la Bible.

Tu nous invites à redécouvrir le trésor que tu y as mis pour chacun de nous.

Fais-nous maintenant cette grâce. Amen.

Romains 11.13-32

13 Je m'adresse maintenant à vous qui n'êtes pas Juifs : je suis l'apôtre destiné aux peuples non juifs et, en tant que tel, je me réjouis de la tâche qui est la mienne. 14 J'espère ainsi exciter la jalousie de mes frères et sœurs juifs pour en sauver quelquesuns. 15 En effet, quand ils ont été mis à l'écart, le monde a été réconcilié avec Dieu. Qu'arrivera-t-il alors quand ils seront de nouveau accueillis ? Ce sera un vrai retour de la mort à la vie ! 16 Si la première part du pain est offerte à Dieu, tout le reste du pain lui appartient aussi. Si les racines d'un arbre sont offertes à Dieu, les branches lui appartiennent aussi. 17 Israël est comme un olivier auquel Dieu a coupé quelques branches; mais toi qui n'es pas Juif, il t'a greffé parmi les autres branches, comme une branche d'olivier sauvage : tu profites maintenant aussi de la sève montant de la racine de l'olivier. 18 C'est pourquoi tu n'as pas à mépriser les branches coupées. Comment pourrais-tu te vanter? Ce n'est pas toi qui portes la racine, mais c'est la racine qui te porte. 19 Tu me diras : « Mais, ces branches ont été coupées pour que moi je sois greffé. » 20 C'est juste. Elles ont été coupées parce qu'elles ont manqué de foi, et tu te tiens là en raison de ta foi. Mais ne t'enorgueillis pas! Fais bien attention plutôt. 21 Car, si Dieu n'a pas épargné les Juifs, les branches naturelles, prends garde, de peur qu'il ne t'épargne pas non plus. 22 Remarque comment Dieu montre à la fois sa bonté et sa sévérité : il est sévère envers ceux qui sont tombés et il est bon envers toi. Mais il faut que tu continues à compter sur sa bonté, sinon tu seras aussi coupé

comme les autres branches. 23 Et si les Juifs ne restent pas dans leur manque de foi, ils seront greffés là où ils étaient auparavant. Car Dieu a le pouvoir de les greffer de nouveau. 24 Toi, tu es la branche d'origine d'un olivier sauvage que Dieu a coupée et greffée, contrairement à l'usage traditionnel, sur un olivier cultivé. Quant aux Juifs, ils sont les branches naturelles de cet olivier cultivé : Dieu pourra donc d'autant mieux les greffer de nouveau sur l'arbre qui est le leur.

25 Frères et sœurs, afin que vous ne vous preniez pas pour des sages, je veux vous faire connaître ce projet de salut révélé par Dieu : le peuple d'Israël restera en partie incapable de comprendre jusqu'à ce que l'ensemble des autres peuples soit parvenu au salut. 26 Et c'est ainsi que tout Israël sera sauvé, comme le déclare l'Écriture : « Le libérateur viendra de Sion, il éliminera la révolte des descendants de Jacob. 27 Voilà l'alliance que je ferai avec eux, quand j'enlèverai leurs péchés. » 28 Si l'on considère leur refus de la bonne nouvelle, ils sont des ennemis et cela pour votre bien ; mais si l'on considère le choix fait par Dieu, ils sont toujours aimés à cause de leurs ancêtres. 29 Car Dieu ne reprend pas ce qu'il a donné et il ne change pas d'idée à l'égard des personnes qu'il a appelées. 30 Autrefois, vous avez désobéi à Dieu ; mais maintenant, vous avez connu la compassion de Dieu, parce que les Juifs ont désobéi. 31 De même, ils ont désobéi maintenant pour que la compassion de Dieu vous soit accordée, mais afin qu'eux aussi connaissent maintenant cette même compassion. 32 Car Dieu a enfermé tous les humains dans la désobéissance afin de leur montrer à tous sa compassion.

Matthieu 15. 21-28

21 Puis Jésus partit de là et s'en alla dans le territoire de Tyr et de Sidon. 22 Une femme cananéenne qui vivait dans cette région vint à lui et s'écria : « Seigneur, fils de David, prends pitié de moi ! Ma fille est cruellement possédée par un démon ! » 23 Mais Jésus ne lui répondit pas un mot. Ses disciples s'approchèrent pour lui adresser cette demande : « Renvoie-la, car elle ne cesse de crier en nous suivant. » 24 Jésus répondit : « Je n'ai été envoyé que vers les moutons perdus du peuple d'Israël. » 25 Mais la femme vint se prosterner devant lui et dit : « Seigneur, aide-moi ! » 26 Jésus répondit : « Ce n'est pas bien de prendre le pain des enfants et de le jeter aux petits chiens. » – 27 « Seigneur, c'est vrai, dit-elle. Pourtant même les petits chiens mangent les miettes qui tombent de la table de leurs maîtres. » 28 Alors Jésus lui répondit : « Oh ! que ta foi est grande ! Que tout se passe pour toi comme tu le veux. » Et sa fille fut guérie à ce moment même.

Père, sanctifie nous par la vérité, ta parole est vérité. Amen

Cantique 239 : Écoute, entends la voix de Dieu (1,3,4) https://youtu.be/mubaxJxZxq8

PRÉDICATION

Le premier texte qui nous est proposé parle de l'appel de Dieu envers toutes les nations. Il a choisi le peuple Juif pour apporter le salut, mais il appelle toutes les nations à y prendre part et à y participer.

Dans l'histoire de salut, Dieu reste toujours fidèle, devant l'infidélité du peuple.

Le verset qui m'a le plus frappé dès la première lecture de ce passage de l'épître aux romains est le verset 29 : Car Dieu ne reprend pas ce qu'il a donné et il ne change pas d'idée à l'égard des personnes qu'il a appelées.

Mais il faut que nous entendions son appel. Son appel à le suivre et à le rencontrer.

Et quand nos cœurs sont-ils plus disposés à l'écouter et à venir à sa rencontre pour découvrir ce que réserve cette rencontre ?

L'histoire de la rencontre de Jésus avec la femme cananéenne nous permet de trouver des réponses à ces questions.

La femme est dans la détresse parce que sa fille est malade, possédée, tourmentée par un esprit mauvais.

Elle est dans son territoire, elle est accablée par ses souffrances et son histoire et elle voit Jésus arriver.

Elle a entendu parler de Jésus, c'est la première fois qu'elle a vu Jésus et elle s'est approché de lui en criant en hurlant sa souffrance, sa foi et son espérance.

Le mot utilisé « Crier » marque la profondeur de la souffrance de cette femme. Et avec ce cri de détresse elle fait sortir aussi sa foi et son espérance en Jésus.

Elle ne le reconnaît pas comme un simple guérisseur, elle l'a appelé comme son maître et son sauveur. En l'appelant Jésus Fils de David, elle l'a reconnu non seulement comme sauveur mais aussi comme le messie attendu par le peuple Juif, les enfants d'Israel.

Et ce qui est étonnant dans l'histoire c'est le comportement de Jésus ainsi que celui des disciples.

Jésus, il ne répond pas. Il reste dans le silence, comme s'il est indifférent. Et les disciples lui demandent de renvoyer la femme, justement parce qu'elle dérange, elle ne cesse de leur crier derrière.

Et la réponse de Jésus semble en harmonie, en accord avec la demande des disciples : vous avez raison « *Je n'ai été envoyé que vers les moutons perdus du peuple d'Israël.* ». Disant ceci, c'est comme si il délimite bien la frontière entre les Juifs et les cananéens. Et c'est comme si il enfonce l'inimitié entres les peuples voisins. Et le fait de traiter la femme comme un chien, c'est comme affirmer l'image dénigrante que cela donne les peuples voisins.

Le silence de Jésus devant le cri de la femme, n'est pas signe d'indifférence, mais signe porteur de sens. Il veut donner sens à l'événement.

Il veut donner sens à son déplacement. Il veut donner un sens au fait qu'il se trouve dans ce territoire étranger? Territoire où il est sensé se retirer, se reposer, s'étant éloigné de la foule qui le suivait et de l'hostilité de certains scribes et pharisiens. Mais aussi un territoire où il est envoyé pour sa mission. Territoire où il a justement rencontré cette femme étrangère dont la foi l'a subjugué. Elle l'a appelé Seigneur Fils de David, elle l'a appelé par son titre messianique.

Dans ses premiers cris, on a entendu non seulement des cris de souffrance mais aussi un désir d'être entendu. Pourquoi ? Parce que celui qu'elle veut rencontrer, celui avec qui elle veut entrer en relation, elle l'a appelé, par son juste titre, par ce qui il est, par ce pourquoi il est là.

Et si Jésus semble rester dans l'indifférence, en restant silencieux, c'est parce qu'il veut la connaître mieux, parce qu'il veut la rencontrer aussi et l'accueillir avec ce qu'elle désire.

Mais comme nous le voyons, le silence de Jésus a été compris par les disciples autrement. Son silence a suscité l'hostilité des disciples envers la femme. Et c'est ce qui a poussé Jésus à dire qu'il a été envoyé vers les moutons perdus du peuple d'Israel. Mais c'est ce qui pousse la femme à insister dans sa démarche en se prosternant devant Jésus et en implorant son aide et son intervention.

C'est là que Jésus commence à entrer en relation et en dialogue avec elle.

C'est vrai que la manière dont il a traité la femme est blessante et choquante mais il l'a fait pour voir combien sa foi est grande. Jusqu'où peut-elle aller pour qu'une vraie rencontre puisse avoir lieu ? Jusqu'où peut-elle aller pour que les deux volontés puissent se rencontrer ?

En effet, quand Jésus a traité la femme comme des petits chiens, elle ne s'y opposait pas, elle s'est laissée faire, elle a accepté de l'être pour gagner le cœur et la volonté de son Maitre. Et c'est ce qui s'est passé, elle a réussi à faire en sorte que Jésus change d'avis. Elle a réussi à ce que sa volonté devienne la volonté de Jésus.

Oh! que ta foi est grande! Que tout se passe pour toi comme tu le veux lui dit Jésus. Et sa fille fut guérie.

Plus qu'une guérison, il s'agit ici d'une vraie rencontre, une rencontre particulière qui mobilise chacun des deux protagonistes dans la situation. Là, dans l'interaction avec l'autre, chacun se révèle. La femme s'ouvre et révèle sa foi en Jésus, et Jésus aussi se laisse trouver, se laisse devenir des miettes qui nourrissent ceux qui ont faim et ceux qui éprouvent des besoins.

C'est peut-être pour cette rencontre que Jésus s'est rendu dans cette terre étrangère. Pour rencontrer cette femme et faire naître la foi qui est en elle et que Jésus trouve extraordinaire.

Oui pour son existence, pour sa vie et sa mission, Jésus a besoin d'entendre de ses disciples, des autres, même des étrangers, ce qu'il est vraiment.

C'est notre engagement, notre profession de foi qui permet qu'il vive et advienne dans notre existence.

D'où l'importance de notre témoignage et de notre propre confession de foi. Comme l'a fait Samuel tout à l'heure.

Oui, il existe, il vit pour ceux qui osent l'implorer et le confesser.

Nous pouvons dire, grâce à la foi audacieuse de cette femme, que le salut n'est plus réservé aux Juifs mais à tous ceux qui osent implorer le nom du Seigneur Jésus Christ. Grace à sa foi la bonne nouvelle nous est parvenue. Grace à la foi de ceux qui nous ont précédé, que nous ayons part à cette vie nouvelle avec le Christ ressuscité.

Et si Dieu nous appelle c'est pour vivre cette nouvelle vie qu'il nous donne en Jésus Christ.

Le don a été déjà fait. Dieu ne reprend pas ce qu'il a donné, et il ne change pas d'idée à l'égard des personnes qu'il a appelées.

Donc soyons forts et courageux, n'ayons pas peur de rendre témoignage et d'engager notre recherche et notre cheminement avec Dieu. Et osons nous nourrir des miettes qui tombent sur notre propre chemin.

Amen.

JEU D'ORGUE

Chant : Plonge moi dans ta rivière d'amour

https://youtu.be/DEOfsFZSIwQ

CONFESSION DE FOI

Je crois au Dieu de la Bible

Je crois au Dieu qui a posé comme première question à l'humain : Où est-tu?

Je crois au Dieu qui a posé comme deuxième question à l'humain : *Pourquoi as-tu fait cela* ?

Je crois au Dieu qui a posé comme troisième question à l'humain : Qu'as-tu fait de ton frère ?

Je crois au Dieu qui a appelé Abraham à le retrouver dans le tête à tête d'une marche dans le désert.

Je crois au Dieu qui a appelé Moïse à devenir le libérateur d'un peuple soumis à une dure servitude. Je crois au Dieu qui a appelé David à le chanter dans les sommes et dans les creux de son histoire.

Je crois au Dieu qui s'est fait homme en Jésus de Nazareth, il a appelé, il a enseigné, il a guéri, Il a manifesté le règne de Dieu.

Je crois au Dieu qui s'est fait serviteur en Jésus de Nazareth, il s'est agenouillé, il a lavé les pieds de ses disciples, il a donné sa vie.

Je crois au Dieu qui est sauveur en Jésus de Nazareth, il a souffert sous Ponce Pilate, il a été crucifié, il est mort, il a forcé la porte des enfers, il est ressuscité des morts.

Je crois au Dieu qui est présent par son Esprit auprès des hommes et des femmes de toutes les langues, de toutes les couleurs et de toutes les nations.

Je crois au Dieu qui est à la tête d'une Eglise visible et invisible, pécheresse et pardonnée, locale et universelle, diaconale et missionnaire.

Je crois au Dieu qui vient au-devant de nous tous les jours, et qui nous attend dans le secret de notre histoire. Amen

Spontané 821 https://video.link/w/foivd

Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit. Comme au commencement aujourd'hui toujours, Et d'Eternité en éternité. Amen

ANNONCES

Voici le moment de l'offrande :

Tout est à Dieu.

La collecte d'argent à laquelle nous procédons est un signe de cette conviction.

Elle est de plus un moyen nécessaire à la vie de notre communauté. Elle exprime notre solidarité.

Prière pour l'offrande

Merci Père pour tout ce que tu nous donnes et merci pour la joie d'offrir. Accepte ce que nous t'apportons comme signe de notre engagement à ton service. Amen

Cantique 214: Seigneur nous arrivons (1,3)

https://youtu.be/qiLCd837fiQ

SAINTE CENE

PRÉFACE

Il est bon et c'est notre joie de te remercier, Seigneur Dieu, pour la vie que tu nous donnes, la vie terrestre et la vie éternelle; pour l'eau de notre baptême, pour le pain et pour le vin de ce repas.

Il est bon et c'est notre joie d'être les invités, les amis, les frères et les sœurs de Jésus-Christ, de reconnaître dans ce pain et dans ce vin les signes de son amour, de sa mort et de sa résurrection, et l'annonce de son Royaume.

Il est bon et c'est notre joie d'attendre la venue de l'Esprit saint, de recevoir dans ce pain et dans ce vin la joie qui vient de toi, Seigneur Dieu, et d'avoir communion les uns avec les autres. Il est bon et c'est notre joie de célébrer ta grâce et ta fidélité en chantant

*Arc en Ciel 861 https://youtu.be/hkITum8kPTo

Dieu saint, Dieu saint! Dieu très saint! Éternel, ô roi des cieux! L'univers entier de ta gloire est rempli! Hosanna au plus haut des cieux! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur! Hosanna au plus haut des cieux!

INSTITUTION

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples. Il pris du pain et, après avoir rendu grâce, il le rompit et le donna à ses disciples en disant : Prenez, mangez ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de moi.

De même, il prit une coupe et, après avoir rendu grâce, il la leur donna à ses disciples en disant : Buvez- en tous, car ceci est la coupe de l'alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Vous ferez cela en mémoire de moi.

PRIÈRE DE COMMUNION

Au moment de nous approcher de cette table, nous nous souvenons de Jésus Christ. Il a habité parmi nous, il a donné sa vie pour nous. Nous nous réjouissons de sa résurrection qui nous donne l'assurance de sa présence auprès de nous. Nous attendons le jour où son règne sera établi sur l'univers tout entier.

Par ton Esprit, donne-nous de communier au corps et au sang de ton Fils, et qu'ainsi, unis à lui, nous portions la lumière, la paix, et l'espérance.

Par le Christ, avec lui et en lui, à toi, Dieu le Père tout -puissant, dans l'unité du Saint-Esprit ; tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles. Amen

Spontané: 268 Aec

Oui tu es digne de régner dans notre cœur Tu es le roi de gloire, Alléluia Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia

INVITATION A LA CENE

Le Christ nous a rejoints sur notre route, il est là, il chemine à nos côtés. Il nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans le vin partagé. Il préside le repas. Venez maintenant car tout est prêt.

FRACTION – ELEVATION

"Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

PRIÈRE D'ACTION DE GRÂCE:

Rendons grâce au Seigneur et louons-le pour ce repas et communion fraternelle.

Pour ton cheminement à nos côtés, tout au long de nos sentiers, nous te louons.

Pour ta Parole dans l'Ecriture qui devient notre nourriture, nous te louons.

Pour la grâce de ton repas qui renouvelle notre foi, nous te louons.

Donne-nous de partager avec nos frères et nos sœurs cette joie de t'appartenir et d'être tes témoins. Amen

INTERCESSION

Seigneur nous te sommes reconnaissants pour ce moment qui nous a mis à l'écart pour nous mettre à l'écoute de ta parole.

Merci de nous avoir permis d'accompagner Samuel dans la confirmation de l'alliance de son Baptême. Soutiens-le Seigneur dans son cheminement et fais-le grandir chaque jour dans la connaissance de ton amour.

Nous te confions nos jeunes, qu'ils trouvent la joie de t'appartenir, la joie de vivre, de parler et de rendre témoignage de ton royaume et de ton amour.

Dieu notre Père qui es aux cieux, nous voulons aussi aujourd'hui te parler de la terre de sa violence et des ses misères.

Que tous les hommes te reconnaissent comme Père, et qu'ils se découvrent comme des frères.

Qu'ils aient à cœur de te laisser de la place dans leur vie afin que ton nom soit confessé reconnu et sanctifié.

Que soient posés des gestes de réconciliation et de paix et qu'ils deviennent signes de ton Règne qui vient.

Que ta volonté ne demeure pas de belles paroles qu'on trouvent dans les Écritures, mais qu'elle soit faite sur la terre comme elle l'est au ciel.

Aujourd'hui des hommes meurent des faims alors que d'autres sont repus et obèses. Apprends-nous à partager le pain que tu nous donnes.

Aujourd'hui des hommes vivent dans la violence et l'oppression.

Nous te prions pour la réconciliation.

Donne aux offensés le courage du pardon, et toi seul peut le faire, afin que les offenseurs se sachent pardonnés.

Aujourd'hui des hommes sont soumis à toutes sortes de tentations : tentation du pouvoir qui oppresse, de l'argent qui isole, d'une sexualité qui se dérègle.

Délivre-nous de la tentation.

Aujourd'hui des hommes sont victimes du mal, de la maladie, de la solitude, de l'angoisse et de la peur.

Délivre-nous du mal.

Seigneur, c'est vers toi que monte notre prière car c'est à toi qu'appartiennent, le règne, la puissance et la gloire, pour les siècles des siècles. Amen.

Cantique: Grandes et merveilleuses https://youtu.be/VFSEis9DClA

ENVOI ET EXHORTATION:

Quand Jésus a envoyé ses disciples, il leur a dit : Allez ! Faites de toutes les nations des disciples ! Baptisez ! Partagez l'Evangile ! Je suis avec vous les jours.

Nous avons écouté la Paroles des disciples. Nous avons médité l'Evangile. Nous avons dit nos peurs dans notre prière, notre peine et notre misère. Nous avons accueilli la grâce et l'Esprit, le pardon et la réconciliation.

Maintenant Dieu nous envoie pour être témoins par la Parole et par le geste . Il nous envoie dans les nations et dans nos maisons, au lointain et chez nos prochains.

BÉNÉDICTION

Le Christ est vraiment ressuscité, Il est avec vous tous les jours.

Que la promesse de sa présence, la certitude de sa délivrance, et le souffle de son espérance, soient la racine de votre foi, la vérité de votre combat, et la source de toute joie.

Allez dans la la joie et la paix du Seigneur. Amen

MOMENT MUSICAL